

ABSTRAK

Shaumil Badri, 2023, “*Peran Koperasi Pondok Pesantren Sabilul Muttaqin Desa Panaguan Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Santri Dan Masyarakat Sekitar.*” Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Dr. Sakinah, M.E.I

Kata Kunci: *Peran, Koperasi Pondok Pesantren, Kesejahteraan*

Keberadaan pondok pesantren sudah tidak asing lagi bagi masyarakat pada umumnya. Pondok pesantren merupakan sebuah lembaga pendidikan lokal yang dikembangkan melalui inovasi dan kreasi masyarakat dengan menyesuaikan keadaan kearifan dan latar belakang bangsa. Seiring perkembangan zaman, pesantren tidak hanya bergerak dalam bidang pendidikan keagamaan dan sosial masyarakat saja, akan tetapi juga dalam bidang ekonomi. Hal ini dibuktikan oleh Pondok Pesantren Sabilul Muttaqin yang merupakan salah satu pesantren dan satu-satunya pesantren yang ada di Desa Panaguan Kecamatan Larangan Kabupaten Pamekasan yang mulai bergerak dalam bidang ekonomi dengan mendirikan badan usaha berupa koperasi atau yang dikenal dengan istilah kopontren. Dengan adanya kopontren tersebut tentunya berpeluang besar bagi pesantren untuk menunjukkan perannya dalam bidang ekonomi baik terhadap internal pesantren hingga pada masyarakat sekitar melalui beberapa cara yang tentunya harus dilakukan oleh kopontren. Dalam penelitian ini terdapat 2 fokus penelitian yaitu; *Pertama:* Bagaimana upaya Koperasi Pondok Pesantren Sabilul Muttaqin desa Panaguan dalam memenuhi kebutuhan santri dan masyarakat seskitar, *kedua:* Bagaimana Peran Koperasi Pondok Pesantren Sabilul Muttaqin Desa Panaguan Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Santri Dan Masyarakat Sekitar. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu kualitatif deskriptif dengan pendekatan fenomenologi, dimana dalam memperoleh data dilakukan dengan cara observasi, wawancara, dan dokumentasi atau peneliti terjun langsung ke lapangan melakukan pengamatan terhadap fenomena yang ada di lokasi penelitian sehingga diperoleh keabsahan data melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamat, dan triangulasi. Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh, menunjukkan bahwa: *Pertama:* upaya yang dilakukan dalam memenuhi kebutuhan santri dan dan masyarakat yaitu oleh Koperasi Pondok Pesantren Muttaqin yaitu dengan cara melakukan pengembangan secara formal ataupun informal, menambah unit usaha baru, membenahi sistem pengelolaan yang ada serta menjalin mitra dengan pihak luar. *Kedua:* peran kopontren dalam memenuhi kebutuhan dari beberapa elemen seperti santri, lembaga pendidikan, masyarakat sekitar dan tentunya dapat meningkatkan kesejahteraan beberapa elemen tersebut melalui beberapa kegiatan usaha yang dilakukam oleh kopontren santrimenggerakkan ekonomi kerakyatan pada masyarakat sekitar melalui bertambahnya pendapatan dari kopontren sehingga dapat membantu pendapatan daerah hingga negara melalui bebeberapa unit usaha yang ada di kopontren.